MUESTRA

PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

• La Colonización •

La primera misión enviada al estado de Tamaulipas era comandado por el misionero franciscano Fray Andrés de Olmos, quién estuvo encargado del inicio de la labor de evangelización de los aborígenes. Cuando los españoles arribaron a la región, los grupos toltecas, nahoas y olmecas aún residían en el sur del estado.

Españoles arribando a la región



Durante los siglos XVI y XVII, las redadas esclavistas provenientes de la Huasteca o del Nuevo Reino de León asolaron la región. Los grupos aborígenes ofrecieron una importante resistencia a la ocupación novohispana y el espacio costero que incluyó a la provincia de Tamaulipas terminó transformándose en el refugio de las etnias de las entidades vecinas. Estos grupos fueron identificados como "apóstatas", es decir, aquellos que habían renunciado a la cristianización.

La mayoría de los primeros colonos eran personas analfabetas e inexpertas tanto en los trabajos de campo como en los de ganadería. Tampoco podían desempeñarse correctamente en



la compra y venta de productos ya que poseían nulos conocimientos de comercio. Estos grupos habían sido traídos de las vecinas provincias para poblar la región en la que se dedicaban a trabajar sus tierras y a defenderlas en constantes batallas de los ataques indígenas. Todo esto llevaba a que la vida en las pequeñas villas se tornara dura y no dejara mucho tiempo para el esparcimiento. Debido a esto, durante este periodo casi no se realizaban celebraciones y manifestaciones culturales, ya que eran reservadas únicamente para ocasiones muy importantes.

La labor franciscana se extendió por un largo periodo de tiempo. Durante la segunda mitad del siglo XVIII, los colonos intentaron asentar a los indios chichimecas en misiones a cargo de frailes franciscanos. Sin embargo, las misiones fracasaron ya que hubo muy poco arraigo indígena en estas misiones y los diversos grupos que deambulaban por su territorio acabaron por extinguirse. La desaparición de los grupos indígenas fue causada por diversos hechos entre los cuales se destacan la guerra, el desequilibrio de sus antiguos hábitats y costumbres de caza y recolección, las epidemias y su poca disposición para asimilarse al orden colonial. Fueron pocos los grupos que lograron trascender hasta mediados del siglo XIX y, finalmente, terminaron por desaparecer como etnias socialmente diferenciadas.

La Formación del Estado

La sociedad desarrollada da inicio a la historia de Tamaulipas con la redacción de Américo Vespucio. La anécdota cuenta que en una epístola dirigida a Lorenzo de Medici, hace referencia al territorio como las tierras de "Lariab"; palabra huasteca que significa "señor" o "señores", con la cual se cree los indios huastecos se referían a los recién llegados. Los colonos, que no estaban familiarizados con la lengua regional, terminaron por confundir al vocablo con el nombre del

Sin embargo, fue el Teniente José Escandón Helgueras, encargado de finalizar con las sublevaciones de los indios chichimecas, quien estuvo a cargo de la supervisión del proceso de colonización de la Nueva Santander, comenzando con la labor de fundar 14 villas. Más adelante inició la fundación de Llera, Güemez, Nuevo Santander, Burgos, Camargo, Reynosa, San Fernando, Altamira, Santa Bárbara, Real de los Infante y Bustamante, principalmente con los residentes de las vecinas colonias como el Nuevo Reino de León y Coahuila.

Un año después de la instauración de estos primeros establecimientos, el teniente Escandón regresó al territorio tamaulipeco y continuó con el desarrollo de nuevas villas como Aguayo,

Miguel Hidalgo (Miguel Hidalgo y Costilla; San Diego Corralejo, Guanajuato, sobrenombre de El cura Hidalgo. Considerado como el padre de la patria mexicana, fue el iniciador de la lucha por la

El gobierno virreinal estaba convencido de que con la muerte de los acabaría el movimiento insurgente, pero no fue así; con la ayuda del pueblo, Ignacio López Rayón, lugarteniente de Hidalgo, retomó la lucha desde su refugio en Saltillo, al tiempo que en el sur del seguidor de las ideas de Hidalgo. En 1821, el levantamiento obtuvo sus frutos y México logró su independencia de España.

